



INFOS Semaine 13

Du 25 au 31 mars 2024

Édito :

Le 6 janvier 2023 lors des vœux aux personnels de santé, le Président de la république disait « On doit sortir de la tarification à l'activité dès le prochain projet de financement de la Sécurité Sociale pour aller vers un nouveau financement qui repose sur une rémunération basée sur des objectifs de santé publique ».

La perversité de ce système de financement est connue. D'un côté le paiement à l'acte est inflationniste. Il incite à une surproduction d'actes médicaux. De l'autre, du fait des baisses tarifaires destinées à limiter les dépenses de santé il est déstructurant. Les hôpitaux déficitaires, et ils le sont pratiquement tous, doivent fermer des lits et des services, supprimer des emplois et fonctionner en mode dégradé. L'hôpital public connaît de ce fait une crise sans précédent.

Cela n'a pas empêché le Sénat, lors de l'examen du budget de la Sécurité sociale 2023, de reporter à 2028 la fin du caractère central de la tarification à l'activité dans le financement des hôpitaux, donc de choisir de faire perdurer pendant encore cinq ans un dispositif préjudiciable aux hôpitaux, aux soignants et aux patients.

A l'heure où le déficit public atteint des sommets et où la perception du recul des services publics est plus prégnante que jamais il est temps que nos gouvernants sortent de la recherche perpétuelle et vaine d'économies, se penchent sur la pertinence et l'efficacité des dépenses publiques et réorientent leurs choix dans le sens de l'intérêt général.

R. VACHON

Sommaire :

L'écho des comités : pages 2 à 4

Autres infos locales : page 5

Dossiers : page 6 à 8

- Accès aux soins : Enquête parlementaire
- Affections de longue durée
- Déconventionnement des médecins
- Haute Autorité de Santé : nouveau référentiel qualité
- Hospitalisations liées à l'alcool
- Maladie du système de soins
- nouvelles règles applicables aux praticiens contractuels

Culture et santé : page 8

L'écho des comités :

SEDAN

Un an après la fermeture de la maternité : le constat.

[L'interview](#)

[et l'appel à rassemblement](#)

Luçon

Le comité reste mobilisé !

Prochain rassemblement : VENDREDI 29 MARS 2024 18H devant les Urgences ou sous le préau (en face de l'administration) en cas de pluie.

Bretagne

Les comités de défense des hôpitaux bretons alertent les membres de la CRSA

[L'article/](#)

Bretagne encore

Série noire pour les services d'urgences bretons Des hélicoptères du Samu cloués au sol:

[L'article](#)

DOLE

Les initiatives du comité pour la semaine à venir

NOTRE SANTE N'EST PAS A VENDRE !

Par les contraintes budgétaires que l'Europe impose sur les budgets de protection sociale et de santé, elle a détérioré massivement l'état de santé des populations. La recherche d'économies amène une détérioration des conditions de travail des personnels de santé et une dégradation de l'accessibilité aux soins de qualité pour les patients.

En France, le choix de réduire les services publics et notamment les dépenses de santé se fait au détriment des plus fragiles. Les franchises médicales ont augmenté depuis le 30 mars : 2 € sur les médicaments, 4 € sur les transports médicaux. La prise en charge des ALD (Affections de Longue Durée) est menacée.

A Dole, les nouveaux blocs opératoires récemment inaugurés ne prennent en charge que de la chirurgie ambulatoire. C'est-à-dire :

- pas d'opérations d'urgences
- que des opérations programmées à l'avance et relativement bénignes.

Pour le reste... C'est direction le CHU de Besançon.

⇒ C'est pourquoi le Comité de défense des hôpitaux publics de Dole réclame le retour au CH Louis Pasteur du service de chirurgie conventionnelle (Urgences et hospitalisation).

⇒ Nous proposons TOUTE LA SEMAINE aux patient.e.s, aux citoyen.ne.s, aux personnels de santé de remplir le QUESTIONNAIRE sur l'ACCES AUX SOINS.

Journée mondiale de la Santé



NOS INITIATIVES

- **Mardi 2 avril à 14H** devant l'Hôpital Pasteur
- **Jeudi 4 à 14H** devant l'Hôpital Pasteur
- **Vendredi 5 à 14H** devant la Polyclinique
- **Samedi 6 : à 10H** Marché du centre-ville de Dole (angle rue de Besançon-collégiale)

Pour faire entendre nos priorités de santé !

Stand avec flyers, questionnaires et musique

venez nous retrouver...

Dourdan

Le jeudi 21 mars 2024 le comité de défense de l'hôpital de Dourdan participait aux rencontres de la santé en Essonne. Compte-rendu.

[Le compte-rendu](#)

Tours

Le Collectif Notre Santé en Danger s'élève contre la réforme de l'Aide médicale d'état (AME), qui permet un accès minimal aux soins aux personnes sans-papiers, et dont Frédéric VALLETOUX a annoncé qu'elle se ferait par décret avant le 1er juillet, pour en durcir encore les conditions d'accès.

[Le communiqué](#)

Sarlat

Le 25 mars 2024 une délégation du comité de défense de l'hôpital de Sarlat est venu exprimer son soutien au personnel de la maternité :

[Les documents](#)



Autres infos locales

Centre – Val de Loire

Inflation, déficit, vétusté... plusieurs hôpitaux du Centre-Val de Loire au bord du gouffre financier

[L'article](#)

PARIS (Bourse du Travail)

Lancement de la campagne 2024 du Tour de France de la Santé



**Retenez la date !
Lancement de
la campagne 2024**

Le mercredi 3 avril à partir de 18H30

Salle Ambroise Croizat Bourse du travail 3 rue du Château d'eau Paris 3^e M^e République

**Lancement de la campagne 2024 et débat avec
de nombreux intervenants sur les Urgences !**

Rédigeons nos cartons verts !

proche est décédé aux urgences, **de Laurence Gauthier** du Comité de défense des hôpitaux du Nord-Essonne, **de Pierre Schwob**, infirmier aux Urgences et président du Collectif Inter Urgences, **du Dr Sophie Crozier** neurologue vasculaire Hôpital Salpêtrière, **de Vincent Porteus** infirmier anesthésiste et pompier de Lille, **du Dr Delphine Glachant** psychiatre à Landerneau et **d'Etienne Charenton** infirmier aux Urgences psychiatriques de Ste Anne.

Avec Catherine Krcmar Notre Santé en Danger, **Christian Bensimon** Médecins du Monde, **Olivier Milleron** Collectif Inter Hôpitaux

Avec la participation de Sandrine Rousseau, députée co-rapporteuse de la mission parlementaire sur les Urgences psychiatriques et **de Damien Maudet, député**, à l'initiative d'une demande d'enquête parlementaire sur les Urgences.

Avec les témoignages d'une famille rouennaise dont le

Sarthe

Face à la crise que connaît la psychiatrie en Sarthe, avec un manque de psychiatres d'une part et un nombre de patients croissant d'autre part, les élus départementaux attendent une solidarité régionale.

[L'article](#)

En réponse le CHU d'Angers ouvre une unité d'hospitalisation post-urgences pour la Sarthe, l'Anjou et la Mayenne.

[L'article](#)

Dossiers

Assemblée Nationale

Les députés du groupe Libertés, indépendants, Outre-mer et territoires (Liot) ont annoncé le 26 mars la constitution d'une commission d'enquête parlementaire sur les difficultés d'accès aux soins à l'hôpital public.

L'article

La proposition-resolution

Affections de longue durée

Les déclarations du Ministre délégué chargé de la Santé et de la Prévention, Frédéric Valletoux, concernant la réévaluation du dispositif des affections de longue durée (ALD), ont suscité une réaction vigoureuse de la part de 25 associations de malades chroniques.

Le communiqué

Déconventionnement des médecins

Après quatre mois de négociation les six syndicats représentatifs des médecins de ville ont rejeté fin février la proposition de convention médicale de l'Assurance-Maladie redéfinissant, pour les cinq années à venir, les conditions d'exercice et de rémunération de la profession.

Faute d'accord, Annick Morel, ex-inspectrice générale de l'IGAS, et désignée comme arbitre dès le début de la négociation va reprendre le dossier, et présentera un nouveau texte dans trois mois.

Suite à cet échec certains syndicats prônent le-deconventionnement.

Un collectif d'élus et de médecins dénonce une menace irresponsable, indécente et, pour les médecins eux-mêmes, très dangereuse.

L'article

Haute Autorité de Santé

Regard sans concession sur le nouveau référentiel qualité de la Haute Autorité de santé (HAS) de Laurent Barbe, psychosociologue et ancien directeur du Cabinet

Cress, spécialisé dans les politiques sociales et les méthodes de l'enquête en sciences sociales.

[L'interview](#)

Hospitalisations liées à l'alcool

La baisse des hospitalisations pourrait être liée à une offre de soins insuffisante.

[L'article](#)

Nouvelles règles applicables aux praticiens contractuels

Depuis le plafonnement de l'intérim médical, un nouveau contrat se développe, plus rémunérateur que la voie classique, le « motif 2 », censé être prévu « en cas de difficultés particulières de recrutement ». Le sujet est sensible, à l'heure où de nombreux établissements souffrent de la pénurie médicale.

Le contrat de motif 2, qui a remplacé celui de cliniciens depuis 2022, permet aux établissements de santé de recruter des contractuels – au maximum trois ans, renouvelables une fois – à des tarifs bien plus élevés que ceux de la grille des praticiens hospitaliers ce qui fait dire au docteur Thierry Godeau, à la tête de la Conférence nationale des présidents de commissions médicales d'établissement des centres hospitaliers : « si ça continue, on risque de déréguler complètement le statut de praticien hospitalier ! ».

Et bien sûr une autorisation de l'agence régionale de santé (ARS) est nécessaire.

[La note de la FHF.](#)

La maladie du système de soins

Extraits d'articles de presse réservés aux abonnés.

« La volonté de limiter les dépenses de santé, associée à la vague néo-libérale, qui a déferlé depuis le début des années 1980, a conduit à la transformation de l'hôpital public en une structure de production de soins financée à l'activité (la « tarification à l'activité » ; T2A)

Les structures déficitaires n'ont eu d'autre choix que de réduire la masse salariale, qui représente environ les deux tiers du budget de l'hôpital, tout en augmentant l'activité : fermeture de lits et développement de l'ambulatoire, sélection des activités et des patients les plus rentables, augmentation du nombre de patients par infirmière alors que la charge de travail croissait, blocage des salaires... Résultat : plus de 100 000 lits fermés, et une augmentation de l'activité hospitalière de 19 % entre 2009 et 2016, avec des effectifs qui n'ont cru que de 2 %.

L'hôpital a travaillé plus pour gagner moins. Les tarifs versés à l'hôpital pour la prise en charge des patients ont baissé, de l'ordre de 5 % entre 2009 et 2016. La situation des hôpitaux publics continue de se dégrader. »

« De Lille à Strasbourg, de Créteil à la Mayenne, les symptômes d'une « maladie » qui ronge le système de soins continuent d'apparaître, toujours les mêmes – des bras qui manquent, des services qui ferment ou fonctionnent de manière dégradée, des déserts médicaux qui s'étendent, des patients qui ne trouvent pas de rendez-vous... Sans que la réponse politique paraisse à même d'inverser la tendance. »

Culture et santé

« Averroès et Rosa Parks » : la raison du plus fou

Après Sur l'Adamant, ce deuxième volet d'une trilogie documentaire sur l'hôpital psychiatrique d'Esquirol exalte la parole et l'écoute. Bouleversant et nécessaire.

[Présentation du film-averroes-et-rosa-parks/](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : **1 rue Jean Moulin 70200 LURE**

Adresse postale : **Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes**

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landass@ sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante> X : @CoordNatcomiteH

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org